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ИНСТИТУТА 

В коддективах 
вуза 

ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯИТЕСЫ 

На энсргомашияостроительном 
факультете внедрено за учебный 
год 26 научно-исследовательских 

.ра^от с ожидаемой акопомиче-
ской эффективностью около 11 
миллионов рублей. Актами за
казчика экономическая эффектив
ность подтверждена уже на сум
му 800 тысяч рублей. 

В Комитете по делам изобре
тений и открытий при Совете 
Министров СССР (за этот же 
срок) подано 69 заявок на изо
бретения. Уже получено один
надцать положительных решений 
и шестнадцать авторских свиде
тельств. 

Око.чо четырехсот студентов 
участвуют в научно-исследова
тельских работах кафедр, 

На Электр омеха^аическом фа
культете идет подготовка к на
учиой сессии с докладами по на
учным и учебно-ме-тодическнм 
проблемам с участием видных 
ученых — выпускников инсти
тута. О современных тенденциях 
развития и применения измери
тельной техники расскажут на 
сессии профессор Е. Г. Шрамков, 
профессор П. В. Новицкий, до
цент В. Г. Кнорринг, 

Готовятся стенды, отражающие 
псторию, научную и учебную ра
боту факультета, создаются га
лереи видных вьЕпу^кников пп
ститута. Выступают известные 
ученые и выпускники института 
с лекциями перед студентами и 
сотрудниками по истории ипсти
тута и актуальным научным 
проблемам. Ответственный за 
проведение этих меропрпятий — 
декан факультета профессор А, Д. 
Микиртичев. 

На каФеЕгое «Машины и техно

логия обработки металлов давле
нием» под руководством профес
сора К. Н. Богоявленского ос
воены новые методы пластиче
ской обработки мета.1лов взры
вом, с использованием пласти
ческой среды и электро-гидрав-
янческого эффекта. 

На кафедре «Технология кон
струкционных материалов» под 
руководством профессора В. Г, 
Подпоркина организована подго
товка двадцати пяти преподавате
лей для профессионально-техни
ческих училищ города. 

На кафедре «Технология иа-
вгиностроения» под руководством 
профессора В. А. Скрагана освоен 
и внедрен в промышленность но
вый метод активного контроля 
точности обработки деталей. 

Любительская киностудия на
шего вуза готовит кинофильм! о 
сегодняшней жизни преподавате
лей, студептов и сотрудников. 
Сценарий пишут режиссер учеб
ного телецентра Л. А. Могорина 
и старший преподаватель кафед
ры кристаллографии Ю. П. Смир
нов. По замыслу авторов содержа
ние кинофильма охватит инте
ресные события в истории на
шего вуза, сегодняшнюю комсо
мольскую и профсоюзную рабо
ту, учебную деятельность, СНО, 
ДОСААФ, художественную само
деятельность, строительные от
ряды. 

В Доме ученых состоялась на
учная лекция члена-корреспон
дента АН СССР доктора техни
ческих наук профессора М. В. 
Костенко о новейших достижения 
в области энергетики и элект
рофизики. 

Орган парткома, ректората, комитета ВЛКСМ, месткома я профкома ормиа 
Ленина Ленинградского Политехнического института им. Д1 И. Калинина 
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ВЫПОЛНЯЕМ ПОСТАНОВЛЕНИЕ ЦК КПСС 

Семинар по методике 
Б плане реализации постанов-

.чения ЦК КПСС «О ходе выпол
нения партийной организацией 
ЛНИ ИИ. М. И. Калинина реше
ний ЦК КПСС по повышепиго 
уровня учебно-воспитательной н 
научной работы» в январе с. г. 
в течение трех дней на кафедре 
гидравлики проводился семинар, 
носвященпый подробному обсуж
дению методики преподавания 
технических дисциплин в совет
ском высшем учебном заведении. 
Заведующий кафедрой гидравли
ки, профессор Р. Р. Чугаев сдс-
-нал подробное сообшение, в ко
тором осветил практические пра
вила построения и чтения лек
ций при отсутствии и прн нали
чии учебников. 

Им был ос-вещен также вопрос 
о составлении современных учеб
ников, отвечающих условиям пре
подавания технических дисцип-

преподавания 
лнп в советской высшей школе, 
вопросы проведения практичес
ких занятий со студентами, был 
затронут вопрос о воспитатель
ной работе, а также о научной 
работе преподавателей н сттг'ден-
тов. 

Весьма подробно были обсуж
дены способы учета успеваемо
сти студентов в течение семест
ра и вопросы организации и про
ведения экзаменов во время эк
заменациопной сессии. Р. Р. Чу--
гаев в своих сообщениях привел 
подробный анализ требований, 
которые необходимо нред'ьяв.лять 
студентам прн проведении экза
менов. 

Семинар проше!Л • при большой 
активности его участников. За

ведующий кафедрой использова
ния водной энергии профессор 
Д. С. Щавелев поделился свои
ми соображениеш. касающимися 
затронутых методнчесжнх вопро
сов. 

Можно смело сказать, что как 
молодые сотрудники, так и веду
щие педагоги кафелры, приняв
шие живейшее участие в обмене 
ипениями. вьшвслн в результате 
дискуссий много полезных и важ
ных сведений, относящихся к ме
тодике преподавания технических 
дисциплин в высшей школе. 

Было высказано мнение о це
лесообразности проведения семи
наров подобного рода и па других 
кафедрах института. 

А. Турсунов, профессор нафед
ры гидравлики ЛПИ, доктор тек-
ничесиих наук 

А, Цыпляев, ст. научный сат-
рудник, н. т. н., партгрупорг иа
федры 

БРАТСКАЯ 
ПОМОЩЬ 

Политехники горячо одобрили 
визит Генерального секретаря ЦК 
КПСС Л. И. Брежнева в респуб
лику Куба. Наш институт вно
сит достойный вклад в развитие 
советско-кубинских отношений. 
Только за последние годы вузом 
подготовлено сорок инженеров и 
одни кандидат наук. Двадцать 
специалистов прошли долгосроч
ную стажировку, осуществляется 
подготовка снециалистов высшей 
квалификации. В ЛПЙ учится 
тридцать один кубинец: двадцать 
восемь студентов и три аспи
ранта. 

,. Наш институт оказывает по
мощь в организации научно-ис
следовательской работы в уни
верситете Ориенте и в решении 
некоторых актуальных народно-
хозяйствепных задач. 

Еще в школе после восьмого 
класса, когда поступил в Ленин
градский физико - механический 

• техникум, Марк, откровенно говв-
ря, даже и не думал, что чере» 
каких-нибудь пять-шесть лет он 
будет собирать такие сложные 
приборы. Потом два года служ
бы в армии, поступление а По
литехнический институт... И за 
все годы в «зачетке» Марка 
большинство оценок отличные. 

В дипломной работе студента 
Марка Беленького, выполняемой 
под руководством инженера В. И. 
Дмитриева, вопрос, посвященный 
ошибкам в каналах дискретной 
связи, разработан еще не д» 
конца, хотя испытания «Регистра
тора» прошли успешно. 

Исследование с созданием 
«регистратора ошибок» еще булет 
продолжаться на протяжении 
многих лет. Так что проблема, 
занимающая пятикурсника Мар
ка Беленького, н интересна и 
сложна, и ему еще немало пред
стоит исследований, чтобы найти 
оптимальное решение. 

Фото В. Кружалова 

ПЛОДОТВОРНАЯ РАБОТА Содружество: Кировский завод—ЛПИ 

Кировский завод имеет давние 
н прочные связи с кафедрой 
пластической обработки метал
лов фшико - металлургического 
факультета ЛПИ. 
. Эти связи проявляются не толь

ко в том, что почти все заводские 
инженеры - прокатчики являются 
выпускниками кафедры, но н в 
постоянном научно - пронзводст-
венном содружестве ученых ин
ститута с инженерами и рабочими 
завода. 
. Содрудники кафедры знают 

проблемы кировцев, часто быва* 
ют на заводе, продолжая н укре
пляя традиции, заложенные 
член-коррес110[!дентом ЛН СССР 
профессором В. С, Смирновым. 

Особенно укрепилось такое сод
ружество в период реконструк
ции прокатного производства за
вода и освоения полунепрерывно
го комбинированного стана 350. 

В последние годы около десяти 
дипломных работ студентов бы
ло посвящено решению некото
рых вопросов, связанных с техно
логическим процессом прокатки 
на стане 350. 

Коллектив работников завода и 
института в последние годы вы
полнил ряд работ, имеющих для 
заоода практическое значение. И.з 
ннх необходимо отметить такие 
исследования, как определение 
экономических показателей рабо
ты стана 350 при прокатке мало

тоннажных партий проката, раз
работка и исследование оптималь
ной калибровки валков стана 350, 
определение технологнче с к й х 
свойств труднодсформируен ы х 
кислотоупорных сталей, опереде-
ление механических свойств про
ката углеродистых сталей по хи
мическому составу. 

В содружестве с несколькими 
кафедрами института ведется ак
туальная работа по созданию ав
томатизированной системы управ
ления (АСУ) прокатным произ* 
водством, а также технологиче
ским процессом прокатки 
(АСУТП). 

Во всех работах активнейшее 
участие принимает доцен ,чаиди-
дат технических наук В. А. Лу
нев. Исключительно широк ди

апазон приложения его знаний: 
технология прокатки, калибров
ка валков, экономика прокатного 
производства, АСУ н др. 

Доцент В. А. Лунев после 
окончания ЛПН им. М. И. Калн
ннна начал свою трудовую дея
тельность иа Кировском заводе в 
качестве мастера вальцетокарной 
мастерской. Не ограничиваясь 
своими прямыми обязанностями 
мастера, ОЕ1 уже в этот период 
много работал над изучением и 
совершеиствованнеи калибровки 
валков, проявив способности серь
езного исследователя. 

После возвращения в институт 
в качестве преподавателя В. А. 
Лунев продолжает нод.аержнвать 
постоянную связь с прокатчиками 
Кировского завода. У него мож

но получить не только необходи
мую консультацию по любому 
интересующему нас вопросу, но и 
практическую помощь. 

Реконструкция металлургиче
ской) производства Кировского 
завода выдвигает много новык 
трудных и интересных задач, ко
торые нужно решать совместны
ми усилиями ученых и производ
ственников. 

Мы надеемся, что совместная 
работа с кафедрой «Пластиче
ская обработка металлов» и дру
гими научными коллективами 
ЛПИ будет и впредь столь же 
плодотворной. В. АЛФЕРОВ, 

начальник ЦЗЛ Кировскогв 
завода 

А. БАРАМ, 
главный калибровщик завода 



ПОЛИТЕХНИК 

ИЗ ОПЫТА РАБОТЫ КУРАТОРОВ 

МНОГОЕ ЗАВИСИТ ОТ ТРЕУГОЛЬНИКА 
Общеизвестно, что успевае

мость в конечном счете зависит 
ст ритмичной и систематической 
работы студентов. Однако оиа за
висит также в значительной сте
пени от педагогического мастер
ства лектора, уровня методиче
ской работы, посещаемости и ря
да других причин. 

Контрольные работы, промежу
точные зачеты, расчетные зада
ния, имеющие целью организо
вать систематическую и равно
мерную работу студента, дают 
положительные результаты толь
ко в том случае, если оии вы
полняются в установленные сро
ки. Это действенная и объектив
ная форма контроля, но и она 
имеет недостатки. Работал ли 
студент "регулярно, мы узнаем 
обычно через один-полтора ме
сяца. Если же контрольные рабо
ты сконцентрированы в конне се
местра, что, к сожалению, часто 
нмеет место, то эта форма конт
роля не имеет аффекта. 1*ольше 
того, значительная концентрация 
контрольных в конце семестра 
приводит к пропускам заиятий 
(из-за подготовки к контроль
ным). Неоднократный анализ те
кущей успеваемости в предсес-
сионный месяц как на кафедрах. 
так и на собраниях групп под
тверждают сказанное. 

Ряд кафедр, и в том числе ка-
фе.дря ТВН. выносили решения о 

необходимости равномерного рас
пределения контрольных работ. С 
подобными просьбами неоднократ
но обращались и студенты. 

С ианюй точки зрения наибо
лее действенным и аффективным 
методом контро;ш является конт
роль общественности группы за 
систематической работой каждого 
сту.^ента. Достоинством этой фор
мы контроля является возмож
ность принятия мер за короткое 
время. 

В качестве примера депствен-
иости виутригрупповой формы 
контроля можно привести груп
пу 220. Если судить по резуль
татам пстуиительиых экзаменов, 
эта группа не из сильных. Одпа
ко здесь хороший треугольник 
(староста М. Чернов, комсорг Д. 
Андреев, профорг И. Лладин). ко
торый наладил контроль за ходом 
текунюй успеваемости и органи
зовал взаимопомощь, привлек к 
этому сильных студентов; И. Го-
лолобову. Н. Сажину и др..'сам 
активно участвует в оказании 
помощи. 

Разумная товарищеская требо
вательность и контроль за систе
матической работой осуществля
ются как в индивидуальном по
рядке, так и на собрапиях груп
пы, на заседаиих треугольника. 
В результате этого группа рабо
тала систематически и в 1972/73 
учебном году по результатам сес-

сии первого семестра заняла чет
вертое место, а второго семест
ра — третье место на конкурсе 
групп. 

Хочется сказать теплые слова 
в адрес студентов, окончивших 
подготовительные курсы. Это хо
рошие, серьезные парни «девуш
ки, их подготовка и баллы ири 
поступлении, правда, ниже, чем 
средние по группе, ни добросове
стным и серьезным отноигеннем 
к учебе, обн1ествет!ой работе они 
создают хорошш"! климат н труп
пе. 11(1ПЫИ1астся и их успевае
мость. Так, если в ммИувшем го
ду за первый семестр средний 
балл студентов, окончивших под
готовительные ь-урсы. бьтл инже 
па 0,1, чем средний балл по 
группе, то за второй семестр этот 
балл стал выше на 0,15 средне-
гр^(-ппового. Абсолютная успевае
мость студеитов, окопчпвитх под
готовительные курсы, все время 
выше средней по группе. 

Как куратор, я со своей груп
пой познакомился при зачисле
нии на специальность и во вре
мя работы в совхозе. 

При проведении экскурсий в 
лаборатории кафедры, бесед ио 
специальности уже чувствова
лось, что в группе складывается 
коллектив. Предпосылками к это
му явились работы в совхозе и 
студенческих строительных отря
дах, занятия па подготовитель

ных курсах. В группе из 26 че
ловек 18 имеют постоянные об
щественные поручения, часть 
студентов готовится к сдаче эк-
замегьт по технике безопасности, 
чтобы с четвертого семестра при
ступить к научной работе иа ка
федре. 

Начав работу с группой в ка
честве куратора, я старался по
могать ей в организации коллек
тива и научить работать от,дель-
ш,!Х функционеров на конкрет
ных примерах. В I1рошV̂ ом году в 
группе в конце Чеместра созда
лось тяжелое положение с мате
матикой из-за длительной- болез
ни преподавателя. Па собрании 
выясинлось, что в заилапирован-
иые сроки контрольные работы 
большинство студентов не иани-
шет. Мы со старостой М. Чер
новым обратились на кафедру ма
тематики. Сроки контрольных 
были изменены в соответствии с 
состоянием подготовки студеитов 
и с учетом других обстоятельств. 
Группа затем успешно написала 
контрольные: неудовлетворитель
ных оценок на сессии по мате
матике было только три. Надо за
метить, что кафедра математики 
внимательно отнеслась к нашей 
просьбе. 

Хорошо сделала комсомольская 
организация, создав институт по
мощников кураторов из числа 
студентов старших курсов. Сту
дент Ю. Скорняков в качестве 
помощника куратора второй год 
проводит большую и полезную 
работу в группе. 

Н. НОЗЫРЕВ, 
нуратор 220 гр.. 

доцент нафедры ТВН 

р Г О зовут Корреа Пане Маи-
*^ дау. А приехал оп учиться 

Б наш институт из жаркой Афри
ки. На берегу Атлантического 
океана, утопая в солнечных лу
чах и вечнозеленых пальмах, и 
находится его родина —Респуб
лика Сенегал. 

— Мой отец, служащий одного 
государственного учреждения в 
Дакаре, был первым моим учите
лем, — рассказывает Корреа. — 
С ранних лет он помог мне по
нять, что знание приносит^ че
ловеку истинное счастье. Когда 
я окончил среднюю школу, ме
ня направили учиться в Совет
ский Союз. Здесь я впервые по
знакомился с русским языком. 

Корреа замечательно говорит 
по-русски. В конспектах попа
даются страницы, написанные 
ровным почерком, иепосвящеи-
ному даз;е трудно предположить, 
что это писал иностранец. Бе
седуя, он слегка улыбается, иск
ренне н радушно. 

Окунувшись в жизнь институ-

. Твои зарубеяшые друзья 

РАДОСТЬ-ИЗУЧАТЬ 
Н О В ОЕ... 

та, парень из Сенегала поразил
ся масштабам той огромной ра
боты, которую ведуг активисты. 
Особенно теперь, в дни подготов
ки к празднованию 75-легия ин
ститута, ему по душе приходит
ся энтузиазм питомцев-политех
ников. В пнтерсскторе вуза Кор
реа • как председатель студенче
ского землячества Республики 
Сенегал активно готовится 
вместе с советскими и зарубеж
ными друзьями к славной дате, 

— Нелегко приходится? 
— О, конечно! — улыбается 

Корреа. — Сессия., Но для то
го, чтобы срывов в учебе не бы.10. 

я считаю, главное — это посто
яино ходить па лекции и выпол
нять все задания преподавателя. 
Важно не оставлять ни одного 
неноиятного вопроса «на потом». 
После лекций в институте я еже
дневно с восьми часов вечера 
закрепляю записанный материал 
и вьшолняю практические зада
ния. 

Результаты? Самые лучшие: 
все экзамены Корреа сдает на 
«отлично». В эту сессию по всем 
предметам получил высшие оцен
ки. И хотя каждый предмет для 
Корреа — это нескончаемый 
клад интересного, больше всего 

его душа лежит к математике. 
Он может часами просиживать 
над решением той или иной за
дачи и, безусловно, о скуке ре
чи быть не может... 

Корреа Пане Мандау в послед
нее время увлекся изучением 
русской .читературы. С большим 
интересом читает книги Н. Ост
ровского, А. Чехова, М. Лермон
това — это его любимые писа
тели. Занимается наш друг спор
том: его часто можно встретить 
на баскетбольных площадках 
спорткомплекса. 

Корреа, какие у тебя планы 
на будущее? — поинтересовалась 
я. 

— Разве 000 всем расска
жешь? — ответил сенегалец. — 
Ваш город изучить нелегко: и 
музеи, и памятники, и театры, и 
великие события прошлого, па-
стоящего... И все-таки самая 
большая моя мечта — овладеть 
основами будущей спнщальиостп. 

Е. ФИЛИППОВА, 
студентка 229-й группы 

ЗАДАЧИ 

ПОЛИТ

ИНФОРМАТОРОВ 
Центральный Комитет КПСС в 

Обращении ~ к "партии, к совет
скому народу призвал ознамено
вать четвертый, определягоада^ 
год девятюй пятилетки новыми' 
успехами в выполнении решений 
XXIV съезда КПСС. Эта боевая 
программа действий нашла горя
чий отклик и в нашем коллективе. 
Партийные, профсоюзные и ком
сомольские организации широко 
развертывают социа.1истическое 
соревнование за выполнение за
дач, поставленных партией и 
правительством перед высшей 
школой, за выполнение постанов
ления ЦК КПСС по нашему ин
ституту, в котором определены 
конкретные задачи, над выполне
нием которых трудится партий
ный комитет и ректорат, пар
тийная организация, весь кол
лектив ЛПИ. 

Главная задача политинформа
торов в настоящее время — до
вести до каждого политехника 
содержание Обращения ЦК КПСС 
к партии, к советскому народу, 
остановиться па конкретных за
дачах, которые решает наш ин
ститут. -' -'• 

В значительной мере повыша
ется ответственность партийных 
организаций факультетов, кафедр 
за работу политинформаторов. 
Необходимо уделять больше вни
мания их работе, >'чебе на семи
наре нри парткоме, оказывать 
им повседневную помощь, под-» 
держивать и поощрять, обсуж
дать их работу па партбюро. 

В этом году мпого кубилейных 
дат, на которые должны отклик
нуться политинформаторы, про
ведя беседы в коллективе; пяти
десятилетние юбилеи присвоения 
нмени В. И. Ленина нашему го
роду,- комсомолу • и пионерской 
организации, ЗО-летие со дня 
разгрома немецко - фашистских 
войск под Ленинградом и сня
тие блокады, юбилей Академт 
иаук СССР и ЛПН нм. М. П. Ка
линина. Все это даты необхо
димо увязать с дальнейшим по
вышением эффективности пашей 
работы в области науки, подго
товки кадров для народного хо
зяйства и уровня йдейпо-мспи-
тательпоЙ работы в институте, 

Д. КУНОЕВ, 
руководитель семинара полит
информаторов при парткоме 

ЛПИ 

Одна из лучших 
Ее считают у нас в группе па-

стоящей активисткой. Уважают 
за отличные организаторские спо
собности. И, если, например, нуж
но срочно собрать группу, про
вести экстренное собрание, луч
ше всего поручить это дело Ири
не Корж: у нее всегда получа
ются задачи оперативно. 

В группе за ней закрепилось 
звание, так сказать, «хорошист-
ки». И все-таки, по-нашему, 
Ирина Корж — одна пз лучших 
студенток группы. 

На отчетно-выборной конферен
ции Иру наградили, как лучше
го профорга института, Почетной 
грамотой н памятным подарком. 
Действительно, есть за что1 О 
своевременном сборе профвзносов 
я правильном ведении документа
ции говорить ие приходится: Ира 
е этой обязанностью справляет
ся отлично. 

Ны можем долго рассказьгеать 
о двухдневном походе по местам 

На снимке! студентка Ирина 
Корж. 

боевой славы, о поездках в Пав
ловск, Пушкин... Об экскурсиях 
в Эрмитаж, Русский музей... Как, 
например, экскурсовод на иност
ранном языке знакомил пас с ис
кусством прошлого и настоящего.., 
Поездки в Нарву, Петродворец.,. 

В условиях, когда просто не
реальным кажется совершать 
такне экскурсии (заниматься на
до!), Ира организовывает нашу 
жизнь так, что времени хватает 
и на интересный отдых, и па 
плодотворную лебу . 

Общая направленность наше
го профорга Ирины Корж — ор
ганизаторская. Кроме того, она 
помогает слабым студентам груп
пы. Например, Таня Меденикова 
отставала одно время по мате
матике и по теоретическим ос
новам электроники. Саша Новиков 
тоже не «блистал» по теории ве
роятности. Да и у многих сту
дентов нашей группы былн не
ясные вопросы. Ира предложи
ла после лекций самостоятельно 
разбирать непонятное. Предложе
ние поддержали. Организовали 
консультации, решали задачи. -

Сессия для Иры прогала ус
пешно, все сдано. Думаем, что и 
последующие экзамены для нее 
окажутся удачными. 

Е.НУШНЕР, Т. ДЕРЯГИНЛ. 
гр. 3 2 0 

Благодарность группы 
Говорить о Людмиле — это 

все равно что говорить обо всей 
группе. Почему? Во-первых, мы 
вечерники, и учеба у нас труд
ная: днем — работаем, вечером 
— занятия. Занпматься прихо
дится в выходные дни. Так что 
V нас, видите, много общего. По
тому, рассказывая о Людми.че.мы 
не хотели, чтобы читатели воспри
няли ее как какую-то особенную, 
из ряда вон выходящую студент
ку: она такая же, как и мы, 
то'лько немпого, может быть, соб
раннее иас — учится стабильно 
и воегда успешно. 

Бот, например, нынешняя сес
сия... Каждый и9 нас волновал
ся немало, как, впрочем, перед 
любой сессией. На этот раз нам 
было нем1гожко легче. Решили за
креплять полученные знания сов
местно. Ольге Крюковой. Марине 
Арабаджи, Владимиру Лазареву 
особенно но д '̂ше пришлись та
кне занятия. Л Людмила Матро-

сова приняла в этой подготовке 
самое активное участие. Миогие 
из пас от всего сердца говорили 
ей свое спасибо за добрые коп-
сультацнн перед экзаменами. 

Сейчас уже поза.ди «сессион
ная баталия». Невозможно рас
сказать обо всех эш1.зодах этой 
замечательной картины инсти
тутской жизнн. Мы стали еще 
умнее, еще ближе к заветной це
ли — стать дипломированными 
специалистами. Конечно же, и 
Людмила приблизилась к своей 
мечте. По результатам сессии она 
лучшая в нашей труппе. 

Недавно мы провели групповое 
собрание. Наш староста Генна
дий Глушко от имени всей груп
пы поздравил Людмилу Матро-
сову с успешны.чи итогами сес-
син*. Нам очень бы хотелось, 
чтобы Людмиле стало еще прият
ней учиться в новом семестре, ее 
занятия шли так же плодотвор
но, как и в прошедшем. 

Студенты группы 562/2 



ПОЛИТЕХНИК 

твои 
УЧИТЕЛЯ 

Небольшой кабинет заведую
щего кафедрой архитектуры и 
инженерно-строительного черче
ния гидротехнического факульте
та. Письменный стол, шкаф с 
книгами, на стенах несколько 
окантованных фотографий с зна
комыми силуэтами гидростанций. 

"'Вот и все более чем скромное 
убранство. 

Над листами ватмана, разло
женными на столе, вместе с мо
лодыми склони.чся хозяин каби
нета — не по годам стройный, с 
лукаво прищуренными глазами. 

Идет консультация. Оживлен
ный обмен мнениями, и на чер
тежах все увереннее вырисовы
ваются ко1гтуры новых гидротех
нических сооружений. Так, в не
престанном кропотливом труде 
профессор Николай Александро
вич Филимонов встречает свое 
восьмидесятилетие. 

Инженеров-вундеркиндов и в 
бывает. Высокое инженерное ис
кусство постепенно выковывает
ся в сплаве непрестанной учебы, 
проектной, производственной и, 
позднее, педагогической деятель
ности. Юношеская пытливость 

В непрестанном кропотливом труде 
постепенно обогащается большим 
человеческим и инженерным опы
том, а долгий жизненный путь 
раскрывает перед природным та
лантом все новые и новые гори
зонты, И в этом отношении Ни
колай Александрович Филимо
нов — человек завидной судьбы. 

В начале 20-х годов разруха и 
голод сковали израненную вой
нами Родину. Даже симпатизи
рующие мо.юдому советскому 
строю иностранные писатели мог
ли увидеть только «Россию во 
мгле». Научно обоснованные про
гнозы великого Ленина восприни
мались за рубежом, как несбы
точная фантазия. Но для осу
ществления ленинских планов в 
стенах пашего института уже ус
коренно подготавливались моло
дые инженеры, призванные вос
становить промышленность и ос
ветить Россию. И среди них — 
Николай Александрович Фи.чимо-
нов. 

Ш окончании института, в 
1921 году, Николай Александро
вич был оставлен для препо.да-
вания на кафедре мостов. Но уже 
в 1923 году он переходит на 
строительство крупнейших ги.д-
росханций, где работает под не

посредственным руководством 
тайпх инженеров с мировой из
вестностью, как Генрих Осипович 
Графтио и Александр Васильевич 
Бннтйр. Говоря его словами: «От 
Волхова мне довелось дорогами 
пятилеток пройти через сооруже
ние.^ .электростанций на Свири, 
Днепре, на Енисее...» 

Очень быстро талантливый мо
лодой инженер догоняет своих 
учителей и выдвигается на ру

ководящие должности зам. глав
ного инженера и главного инже
нера крупнейших строительств и 
проектных институтов. Особо сле
дует отметить его деятельность, 
связанную с возведением Волго-
Донского судоходного канала. 
Здесь в 1952 году за выдающие
ся заслуги на строительстве ему 
присваивается звание Героя Со
циалистического Труда, за внед
рение в гидротехническое стро
ительство новых способов произ
водства работ — зваиие лауреа
та Государственной премии. 

С 1955 по 1959 год Николай 
Александрович руководит состав
лением проектного задания круп
нейшей в ' мире Красноярской 
ГЭС. в 1959 году он избирается 
на должность заведующего кафед
рой и возвращается на препода
вательскую работу в нашем ин
ституте. Одновременно Н1П1олай 
Александрович является членом 
Ученых советов ВНИИГа и Лен-
гидропроекта. Он неоднократно 
привлекается в качестве члена 
правительственных комиссий по 
нриогке ряда гидростанций СССР. 

Бот вкратце основные этапы 
более чем полувековой инженер
ной деятельности Николая Алек

сандровича. Они могут быть по
дытожены его словами, опубли
кованными в новогоднем номере 
«Лешшградской правды»: «А 
электрификация нашей Родины 
пачалась н развивалась по за
мыслам Ленина. И мне радостно 
сознавать, что претворению и 
жнзнь этих ленинских планов 
отдана н моя йхнзнь, во всяком 
случае большая ее часть». 

Консультация окончена, и, по
кидая кабинет профессора, мы 
незаметно для -:себя начинаем со
знавать какую-то новую общ
ность, в ней занимают свое ме
сто и фотографии первых гидро
станций, построенных при лич
ном участии П. Л. Филимонова, и 
только ""'что им просмотрен11ые 
первые проекты будущих ннже-
перов-гидротехникюв, и врываю
щаяся в окна панорама новых 
районов нашего города, прони
занная гирляндами ярких элект
рических огией. 

Эта общность как бы отража
ет жизненный путь человека, по
святившего свою деятельность 
практическому воплощению ле
нинских замыслов электрифика
ции страпы и передающего свои 
знания молодым поколениям как 
эстафету иа пути к новым, еще 
более грандиозным спери1ениям. 

И. ШЕРЕШЕВСКИЙ, 
доцент 

Рейд <<Политехника>> в 
П О заданию газеты рейдовая 

бригада отправилась прове
рить состояние оборудования в 
дабораториях вуза. Действительно, 
это важно. Как оно содержится? 
Нет лн серьезных недостатков, 
мешающих норма.чьноЙ работе? 
Нужна ли какая-нибудь помощь 
сотрудникам лаборатории? 

Всем известно, что институт 
остро нуждается в производст
венной площади особенно там, 
где непрерывно проводятся па-
учно-экспериментальные работы. 
Однако существуют еще у нас 
кафедры, упорно не желающие 
понимать простую истшту: своев
ременное освобождение от уста-

На снимке: арматура на неот-
штукатуренном потолне «украша
ет» лабораторию «Машины и тех
нология обработки металлов дав
лением». 

ревшего и неиспользуемого обо
рудования значительно повышает 
вффективность проводимых эк-
еперинентов. 

Хотите конкретный пример? 
Пожалуйста. На кафедре «Тех
ника высоких напряжений» уже 
давно «скучает» выпрямительная 
установка постоянного тока на 
1000 киловольт и .чанимает ни 
мпого ни мало ~ сто квадратных 
метров площади. Такое положе
ние свято сохраняется с 1969 
года. Самое интересное в том. 
что хотя эта установка морально 
устарела и списана еще в декаб
ре прошлого года, до сих пор не
достаточно активно принимаются 
меры по ее демонтажу и переда

че заинтересованной в ней орга
низацин, А в итоге — немалый 
материальный ущерб для исполь
зования установки при научно-
экспериментальных работах, а 
также для полезной производст
венной площади. 

Нечто подобное происходит и в 
механическом корпусе института. 
Более двух с половиной лет то
му назад здесь установили турбо
генератор стоимостью в 59,6 ты
сячи рублей. Так вот он стоит и 
бездействует, заморожены затра
ченные на его приобретение и 
монтаж средства. 

Причина? Б свое время тур
богенератор устанавливался с 
целью подключения в сеть Лен-
энерго для увеличения коэффи
циента полезного действия ко^ 
тельных установок. Но из этой 
затеи ничего не получилось. Ко
миссия ректората, разбирая этот 
вопрос, решила использовать его 
в учебных целях для проведения 
лабораторных работ со студента
мн кафедры теплоэнергетических 
установок (заведующий кафед
рой профессор В. А. Иванов). 

Для этого кафедра должна бы
ла принять установку на свой 
баланс от начальника котельной 
Н. М. Желдыбина, но 1гафедра 
упорно отказывается от приема 
установки, мотивируя это отсут
ствием штатного механика, не
обходимого для обслуживания 
турбогенератора во время прове
дения занятий. 

Разве никакого выхода из это
го положения пе найти? Но са
мое удивительное во всей этой 
истории то, что не известно, сколь
ко еще времени такое положение 
будет оставаться неизменным, а 
турбогенератор до спх пор бездеГь 
ствует, превращаясь постепенпо 
в металлолом. Думаем, ректорату 
просто необходимо прервать недо
разумение и сказать свое веское 
слово: условия, в которых нахо
дится оборудование уч е н ы х, 
должны отвечать самым высоким 
требованиям. Участники рейда 
столкнулись и с другими факта
ми, беседуя с работниками лабо
раторий. 

Владимир Алексеевич Вагин, 
заведующий лабораторией «Ма
шины и технология обработки ме
таллов давлением»: 

— Мы ходим по полу, кото

рый ие нмеет абсолютно никако
го покрытия, — голый цемент. 
Окна сделаны так, что форточек 
на них нет, поэтому душно: вен
тиляция не работает. Освещение 
в ла{1ораторни — обыкновенные 
электролампы, висящие на вы
соте бо-тее четырех метров: ког
да пишешь, начинают болеть гла
за от того, что тени от авторуч-
1ш прыгают по буквам. Нам не
обходимы яркие лампы дневного 
освещения. Петолок в некоторых 
местах не оштукат^'рен — видны 
металлические балки. 

Необходим косметический ре
монт. Об этом не раз в письмен
ном виде сообщалось главному 
инженеру института С. А. Еаспа-
рову. Кроме того, пас в .табора
тории, штатных сотрудников об
служивающего персонала, все
го двое. Если занимаются три 
группы студентов одновременно, 
то их приходится разбивать на 
две подгруппы или дополнитель
но привлекать к занятиям аспи
рантов... Так что, как видите, 
штаты, на наш взгляд, необходи
мо увеличить. 

Зинаида Матвеевна Тихонова, 
лаборантка, материально ответст
венное лицо лаборатории ЭиМФ: 

-~ Помещения лаборатории 
заставлены иенужным для теку
щей работы сменным оборудова
нием, использование ' которого 
плаш1руется далеко не в б.ди-
жайшее время. Все эте создает 
в лаборатории тесноту, неудобст
ва. Уже несколько лет мы никак 
не можем получить помещение 
для хранения этого оборудова

ния,. Подчас приходится выстав
лять агрегаты даже на улицу. 
Что делать?.. 

На снимке: этому агрегату 
место на складе, однано он нахо
дится почему-то на самом видном 
месте в лаборатории ЭнМФ. 

Виктор Михайлович Безпеч-
ный, начальник участка службы 
эксплуатации научного оборудо
вания нафедры «Вычислитель
ная математика» ФМФ: 

— Не один раз мы, сотрудни
ки кафедры, обращались к глав
ному инженеру, ректору инсти
тута, проректору по администра
тивно-хозяйственной части, глав
ному механику, инженеру по 
технике безопасности и общест
венным организациям. А венти
ляции все нет и нет. Кроме того, 
необходимо улучшить снабжение 
лабораторпи обязательными набо
рами резисторов, конденсаторов. 

полупроводниковых элементов, 
инструментами, современными из
мерительными приборами, бума
гой, качественными перфокарта
ми... ' 

Борис Константинович Козлов, 
сотрудник нинофотолаборатории: 

— Протекают трубы. Мало ка
чественных фотокамер. Дефицит 
с фотобумагой: вместо 1200 
квадратных метров нам пужно 
мипимум 4000 квадратных мет
ров. Часто приходится выслуши
вать из-за этого упреки сотруд
ников института. В этом году на
мечен капитальный ремонт. Пос
ле чего, увеличим свою произво-
дите.чьиость труда на 20—25 
процентов. 

Здесь приведены, безусловно, 
высказывания только нескольких 
сотрудников лабораторий. Говорят 
они правильно: участники рейда 
лично проверили эти факты. Да, 
сейчас важно одно: какими тем
пами начнется устранение всех 
перечисленных недос т а т к о в< 
Вполне понятно, что лицам, ви
новным в непорядке, а также 
ректорату пора принять необхо
димые меры. Пора изжить равно
душие отдельных работников, их 
халатное отношение к де.чу. Вед1> 
речь идет о социалисти'1е ской 
собственности... 

Участники рейда: члены мо
лодежной редколлегии В. Подгор
ный и П. Саньнов, народные 
контролеры Б. Квартальнов, В. 
Малишевский, Г. Петрашин, А. 
Квасниноа, нештатный фотокор
респондент В. Иоужалов, сотруд
ник газеты В. Чумичкин 

По материалам «Политехника» 

«В тесноте, да и в обиде» 
в .>*̂ : 3 газеты «Политехник» 

от 15 января 1974 года в кри
тической заметке В, Чумичкина 
«в теснить, да и в обиде» вы
сказывалась критика в адрес ру
ководства столовой на ул, Хло
пина, д. 5, и директора комбина
та общественного питания при 
ЛПИ т. А. Л. Корыстипой по по
воду неудовлетворительной орга
низации общественного питания. 

В ответ на критику прорек
тор по АХР В. И. Воронин со-
об1цпл редакции, что статья об-

суясдалась в коллективах всех 
столовых комбината питания. 
Критика признана справедливой. 
конкретно по столовой на ул. 
Хлошша сообщается, что с 19 
января с. г. введен в эксплуата
цию один грузовой лифт, с 21 
января работают две раздачи по
точных .тйний и одна раздача 
комплексных обедов. Решается 
вопрос об упорядочстш работы 
касс и ряд других вопросов, раз
решение которых улучшит работу 
нагинх столовых. 

«Запасаемся 

берестой» 
в УЕ 38 газеты «Политехник» 

в шуточ]!ой критической замет
ке Баси Шплинта «Запасаемся бе
рестой» была, высказана крити
ка в адрес отдела снабжения я 
центрального склада по поводу 
неудовлетворительного снабже
ния редакции газеты «Политех
ник» писчей бумагой и каице-
.чярскими 'принадлежностями. 

Сообщаем читате-чям, что кри
тика учтена. Первое требование 
редакции на 10 кг писчей бу
маги удовлетворено и отделом 
снабжения, я с1сладом. 



П О Л И Т Е Х Н И К 

о ГЛАВНОМ здании института 
на втором этаже размести

лись работы по.'штехников — ч.те
нов художественной изостудии 
при клубе ЛПИ. Это лучшие рабо
ты художников-политехников за 
по:'лелние годы. 

Занимаются в изостудии пре-
• имущественно студенты. Их зада
ча заключается в фиксации иа 
бумаге того, что они хотели изо
бразить, В программе художест
венных занятий большое место 
занимает и обшекультурное раз
витие студентов в области изоб1)а-
зительного искусства. Мы посеща
ем все новейшие художествен
ные пыставки в нашем городе, 
подробно знакомюгся с шедевра-

листах несколько эпизодов из про
изводственной практики студеи
тов института. Каждая работа 
Се|1гея наполнена горячей симпа
тией к товарищам, заинтересо
ванностью их делами. 

Впервые на выставке экспони-
рова.тись натюрморты нз произ-

ЛЙКОНИНИО, 

водственных предметов. Привле
кают внимание натюрморты, ис-

ми мирового искусства (Эрмитаж,, полненные пастелью выпускницей 
Русский музей). Коллективно об
суждаются книги об искусстве 
советских и зарубежных авторов. 

Задача нынешней, по счету уже 
вторин художественной выстав
ки студентов - политехников ~ 
изобразить человека в процессе 
труда. Интересны в этом отноше
нии работы студента Сергея Край-
нова, который показал иа своих 

нашего вуза Надеждой Тжаску. 
Ее «Синий натюрморт» представ
ляет гармоническое единство пре
дметов, изображенных на листе. 
Важным в работах Надежды, на 
мой взгляд, является не только 
зоркое по-художественному виде
ние мельчайших оттенков изобра
жаемых деталей, но и определен
ный эмоциональный заряд, орга

нически сочетающийся в постро
енной композиции. 

Татьяна Юревич —тоже выпу
скница института. Мне нравится 
ее работа «Электросварка», сде
ланная по личным впечатлениям.' 
Вполне лаконичный и достаточно 
впечатляющий образец студийно
го творчества. 

Безусловно, экспонаты выстав
ки ие претендуют па высокую' 
оценку художников-профессиона
лов. Во многих работах чувству
ется дегармонизация линий, кра
сок, тонов, композиции... Но то, 
что юные художники уже получи
ли определенные навыки,—- э̂то 
совершенно очевидно. Тем более, 
что известие: интеллектуальный 
рост человека тем выше, чем бо
льше он воспринимает. А худож
ники в этом отпошении зритель
ную намять, например, оттачива
ют до предела. Поэтому будукцтм 
инженерам в последующей работе 
занятия в изостудии пойдут толь
ко на ПОЛЬЗУ. 

М. ПОЛЯРНЫЙ, 
руноводитель изостудии нлуба 
ЛПИ 

д л я ВАШИХ ДЕТЕЙ 
Уже восемь лет работает в дни 

школьных зимних каникул город
ской пионерский лагерь для детей 
сотрудников нашего института. 
Воспитатели лагеря — активные 

ном утреннике, па новогодней ел
ке. Здесь можно отметить детский 
отдел Дома ученых. Были органи
зованы поездки в ЦПКиО, экскур
сии по городу, в музеи.., Дети 

общественники вуза. Их выделяют узнали много нового о нашем го-
факультеты по просьбе детской 
комиссии месткома. Надо отдать 
доллсное администрации факуль
тетов в том, что они подбирают 
в пионерский лагерь таких обще
ственников-воспитателей, которые 
с большой ответ^^тве ни остью и до
бросовестно относятся к поручен
ному делу. 

Ребята полюбили наш лагерь 
и с огромным удовольствием по
сещают его. Нам приятно, что де-. 
тям в лагере нравится. Конечно, 
вся работа построена по ранее 
составленному плану, поэтому ка
ждый депь лагерной жизнн прохо
дит интересно. 

В этом году за дни пробывання 
в лагере дети встречались с пи
сателями, побывали на литератур-

роде и, конечно же, полюбили его 
еще больше. 

Представилась возможпость-.за-
нйматься физкультурой. С п о р т е 
вная кафедра иашего институт» 
постоянно отдает лагерю свои за
лы, бассейи, стадион... Есть у 
нас и трудности, заключающиеся 
в том, что нет помещения, где де
ти могли бы читать, рисовать иля 
просто поиграть в настольные иг
ры. Детская комиссия месткома 
надеется, что адмипистрация ин
ститута в следующем году выде
лит такое помещение для пионер
ского лагеря. 

Ж. КИРИЛЛОВА, 
А. ИВАШКИНА. 

члены детской комиссии мегТ-* 
кома ЛПИ 

нова, который показал иа своих пыи эмоциональный заряд, орга- /ит 1,ат«.1лэ1н, «шуша .̂и! ча .1Н1С1'«и1' •-•"- —"• 

СПОРТ. 
ПРОШЕДШИЙ год был для 

спортсменов института весь
ма успешиы'М. Выступая в сорев
нованиях вне института по трид
цати восьми видам спорта, наши 
физ'1;ультурникн завоевали более, 
ста командных призовых мест, из 
них 36 первых и более 1000 лич
ных призовых. 

Высоких результатов добились 
Т, Фауст и 10. Чучин, ставшие че-
ынионами Ещ)Опы. 

Чемпиоиаоли и призерами пер
венства СССР стали шахматисты 
А. Карелов, Е. Маслов, 1еонькобе-
жец Е. Кулико-в, дважды побеж
давший чемпиона мира В. Мура
това и доведший реком институ
та в беге на 500 м до 38,8 сек., 
стрелок Ю. Поляков и т. д. 

В спартакиаде - чемпирнатс ву
зов Ленинграда наша ко(Манда за
няла первое место. 

Отрадио и то, что спортивные 
интересы защищала целая армия 
спортсменов, в результате чего 
десять человек вновь стали мас

терами спорта, кандидатами в ма
стера •—• 41. второго и третьего 
разрядов — 224, спортсменами-
исрворазрядниками — 3225. зна
чкистами ГТО — 3822. 

Большинство спортсмен&в уме
ло сочетает учебу со спортом. Ста-

СПОРТ. 
/ 

Всесоюзные студенчеокие игры. 
Задача нашей сп-ортивной о-рга-
низации — выступить значитель
но лучше, чем в предыдущей 
спартакиаде, а для этого, я ду
маю, мы получим поддержку от 
партийных и профсоюзных орга
низаций, а также и от ректората. 

ЛобеЬы^, /герсо^дн 
ло зна'штельно меньше неуспева
ющих спортсменов. В это̂ ч боль
шая заслуга деканатов, которые 
очень внимательно подходят к во-
нросам сочетания учебы и спорта. 
И в первую очередь это деканаты 
электромеханического и энерго
маш паостроите льно го факульте
тов. 

Улучшилось положение и на 
механико - машиностроительном 
факульт-ете и на пш)отехниче-
слсом. 

в новом году будут проходить 

в эти дни в нашем вузе прохо
дит 'VI зимняя спартакиада Ле
нинграда, посвященная 50-летию 
присвоения городу имени В, И. 
•Ленина и ЗО-летию снятия вра-
жескей блокады. 

Ни для кого не секрет, что 
спартакиада — это праздник мо
лодости, силы, красоты и адоро-
вья. важный этап в достшкении 
спортивного мастерства. Все. кто 
принимает активное участие в 
этем фиэкультурн-ом мероприятии, 
совершенствуют свей духовные 

и нравственные качества: волю к 
победе, мужество и стойкость, 
спортивную ЭТШйу. 

Известно, что комплекс П О — 
основа нашей системы физиче-
.ского воспитания. Сдавая эти 
норны, каждый устанавливает 
для себя рекорд, узнает о собст
венных спортивных возможностях. 
и это особенно знаменательно, 

•потому что в массовости физкуль-
тут̂ ного движения — его обще
ственное значение. 

Итак, на старте — 'У! зимняя 
спартакиада нашего города. У 
спортсменов-студентов, есть, как 
видите, многое для достижения 
.результатов: у нас совершенству
ют спортйВ'Ное мастерство заме
чательные парии и девушки. Как 
председатель спорткомитета по 
прове^дению зимней спартакиады 
в нашем вузе я желаю ее участ
никам самого лучшего. 

И. ПОЛЯКОВ, 
преподаватель спорткафедры 

СПОРТ. 
В П Е Р Е Д И -

ХОККЕИСТЫ ЛПЙ 

НА ТУРНИРЕ-«СЕРЕБРЯНЫЕ» СТАРШЕКУРСНИКИ В СТОРОНЕ 

На снимке: увлекательное это 
нования... 

Пять дней проходил турнир 
юнош-есйих ко.чавд по водному 
поло на первенство ЦС «Буреве
стник». Шесть команд оспари-
ьгл\\ чемпионское звание. Глаз
ными претендентами на лидерст
во по праву считались сборная 
юношеская команда Москвы, 
сборная Ленинграда, сборная Тал
лина. Как предполагалось, так н 
вышло: команды распределили 
призовые места в порядг^е, пере
численном выше. 

Костяк сборной ватерполистов 
нашего города составляли • сту
денты - политехники. Лучшими 

• * ! 4 * Й К ? ^ 

зрелища — ватерпольные сорев* 
Фото Б. БУЛКО 

в турнире показали себя 
студент энергомашииоетроитель
ного факультета Юрий Аядрезв, 
студент электромеха1Ниче ского — 
Александр Юзилович, гидротехни
ческого — Александр Макаров... 

Наша команда потерпела по
ражение только в одной встрече 
со сборной Москвы — 2 : 4 . 

Отлично стоял на воротах наш 
вратарь Александр Фирсов, не 
раз спасавший команду ог неми
нуемого гола. 

В. ДУЛИНЕЦ, 
тренер сборной юношеской 

команды по водному поло 

Наш институт по праву счи
тается спортивным. Среди наших 
студентов есть хорошие и даже 
выдающиеся спортсмены. Сбор
ная команда института из года в 
год занимает 1—-2-е места в 
спартакиаде вузов города и 'ДСО 
«Буревестник» в общетсомандном 
зачете. 

&а 1973 год нормы комплекса 
ГТО сда.ти 3365 студентов, при
мерно 26 процентов — от обще
го числа студентов. Но среди 
студентов старших курсов нормы 
комплекса ГТО сдали только 706 
студептов, около 7 процентов от 
числа студентов-старшекурсни
ков. Причем почти все студенты 
старших курсов, сдавшие нор
мы, ~ спортсмены, члены сбор
ных института. 

Комитет ВЛКСМ и профком ин-
ст1ггута неоднократно пытались 
организовать сдачу норм комп
лекса ГТО студентами старших 
курсов. Но массовую сдачу орга
низовать не удалось. Этому пре
пятствовала плохая работа в 
этом направлении факультетских 
общественных организаций. Осо
бенно плохо была поставлена 
организация на ГТФ, ФРЭ и 
ФМетФ. 

В март̂ ) 1972 года был издая 

пршгаз мЕшистра высшего и сред
него специального образования 
СССР в. п. Елютина об органи
зации подготовки и сдачи норм 
нового комплекса ГТО в высших 
и средних снециальных учебных 
заведениях СССР. В приказе бы
ло отмечено, что кафедрам физ
воспитания учебных заведений 
необходимо организовать для; 
студентов старших курсов фа-; 
культативные занятия (четыре 
часа в недолю) по подготовке к 
сдаче норм комплекса ГТО, 

Как утверждают представите
ли кафедры физвоспитания. орга
низовать такой факультатив не
возможно без допол нительных 
ассетноваинй и штатов препо
давателей. 

Несомненно, что вопрос со 
сдачей норм п-о комплексу ГТО в 
нашем шститутс требует реше
ния в ближайшее время. И атз 
решение зависит в основном от 
адмшгастрации инстатута, кафел
ры физвоспитания и спорта и об
щественных оргакизацщй факуль
тетов. 

Н, СУХАНОВ, 
студент гр. 534/2, предсе
датель спортивно-массовой | 
номиссии профкома I 

Сыгран , один нз центра̂ ^ЫIы Е̂ 
туров в первенстве города по 
хоккею. Коллектив ЛПИ на сво
ем поле принимал хоккеистов за
вода «Светлана». Особый интерес 
представляла игра между муж
скими командами, так как в 
товарищеском матче в декабре 
счет был 4;4. Играл» при сильном 
снегопаде, но, несмотря, на это 
хоккеисты ЛПИ победили с* 
счетом !3:2. В клубном зачете са-̂  
перинки поделили очки 6 на & 

Во встрече с командой фабри
ки «Красная заря» особый инте* 
рее представляла игра первых 
мужских команд, которые на се* 
годня также в лидирующей груго 
пе. Этот поединок закончился по
бедой наших хоккеистов со сче
том 6:4. 

Трудную задачу пришлось ре
шать нашей молодежной команде: 
отсутствовали трн основных игро
ка; А. Захаров, П. Милютин» 
В., Пнтюков. И все-таки победа 
досталась нем — 8 : 3 . В клуб
ном зачете также .победил «Па-
литехник» — 8:4, продолжая ли
дировать в своей подгруппе. 

Б. ТИХОМИРОВ, 
старший преподаватель 

моладцы! 
' Состоялась матчевая встреча 

политехнических вузов по спортив
ной гимнастике, посвященная 
75-летию нашего института. В 
упорной борьбе победила коман
да наших гимнастов. Мастера 
спорта СССР Людмила Оеипова 
(гр. 541) и Ольга Рудкозская 
(гр. 141/6) заняли соответствен
но I и II места. Женская команда 
вуза уверенно заняла первое ме
сто, создав предпосылки для побе
ды в общекоманднои зачете. Наши 
мужчины 10. Зядин (гр. 521), 
Е. Яворский (гр. 137), П. Бе
лов (гр. 135/5), Ю. Батов (гр, 
35/4) заняли первое место. 

0. БОРМОТНИН, главный 
судья соревнований 
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